
本报员工拾金不昧，失主送锦旗夸赞———

“你们身体力行地诠释了‘文明信阳’”

信阳消息（记者郭晓雨）

本报在
6

月
28

日
04

民生版刊
发了题为《捡到钱包后及时归
还失主本报员工拾金不昧受
称赞》一文，报道了本报经管科
工作人员曹宏伟拾金不昧，将
捡到的钱包归还失主。

3

日上午
10

时许， 失主
信阳市龙朝装饰工程有限公
司法人胡朝成为表达感谢之
情， 为本报全体员工送来了
锦旗。

“感谢党培养出来的好干
部， 感谢报社培养出来的好员
工。 ”这是胡朝成见到曹宏伟
时说的话，他告诉记者，钱包
里不只有大量现金还有数张
银行卡、户口本、身份证、医保

卡。 钱包丢时他非常焦急不
安，当得知自己的钱包被报社
员工捡到， 他觉得非常幸运，

觉得无论如何也要表达自己
的谢意。 “你们单位的员工素
质高， 为表达我的感激之情，

送上这面锦旗感谢报社全体
员工，你们身体力行地诠释了
‘文明信阳’。 ”胡朝成说。

“这真的没什么，一件小事
而已， 物归原主， 我心里才踏
实。”曹宏伟说，“这也是我们报
社每位同事都应该做的， 非常
感谢胡先生送来的锦旗。 ”

时间：昨日上午
10:00

地点：河公园文化长廊
记者在河公园看到， 供游客休息的蘑菇造型的凉

亭上满是乱涂乱画的痕迹， 令白色的粉刷面上显得格外
扎眼。 记者反映情况后，河公园管理处工作人员表示：

近期将对园区乱涂乱画的地方进行处理。

拍摄人：本报记者周涛
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记者手记
斑马线上见文明

斑马线上多陋习

文明交通总添堵

信阳消息（记者马依钒实习生苏秋爽段亚娴）

在城市道路上，斑马线可以引导行人安全地过马路，可以
说是行人的“生命线”。 那么斑马线上的文明和安全引起
市民重视了吗？ 昨日，记者对此进行蹲点采访。

昨日
11

时
30

分， 记者来到东方红大道与民权路交
叉口，实地蹲点采访。 因车流量较大，这个路口的红绿灯
间隔时间较长，此时临近正午，烈日当空，热浪灼人。记者
观察到，高温之下，市民在斑马线上的不文明行为很快露
出马脚。

11

时
35

分，因红灯亮起，东方红大道上的车辆停车
等待绿灯通行。 此时，记者看到，有辆小汽车一看绿灯亮
起，立马开车通行，不管前方还有一位老人正带着孩子过
马路，丝毫没有礼让斑马线的意识。 “过这样车流量大的
路口我一向很小心，很少碰到车辆让行人的。 ”安全过到
马路对面后，这位老人对记者说。

而另一方面，不少电动车、三轮车以及自行车等非机
动车辆争先恐后地冲上斑马线， 将斑马线视作红灯等待
区，还有载人三轮车冲在前面，左顾右盼，随时准备闯红
灯，而正常行驶的行人和车流只能绕着走。 记者观察到，

几轮红绿灯交替期间，斑马线上均有这样的情况出现。

随后，记者又在申城大道与民权路交叉口、北京大街
与新华西路交叉口蹲点采访， 不管是机动车还是非机动
车，都或多或少地出现此类无视斑马线的现象。 “每个人
都是交通参与者，学习并遵守交通法规，说起来容易，实
践起来还需要指导和训练。 ”采访中，不少市民认为交通
文明是城市文明的缩影， 目前虽然有很多市民意识到文
明出行的重要性和必要性， 但改变现状还需要形成一个
良好的交通出行氛围。

斑马线被誉为生命守护线， 是为马路上的行
人和非机动车开辟一条安全生命线， 其作用是能
引导行人安全地过马路。

这样的设置本是便民利民之举， 但市区不少
道路上的斑马线频频出现不文明现象， 总有一些
行人和驾驶员视“斑马线”而不见，机动车不知避
让行人、礼让斑马线，非机动车在等红绿灯时“霸
占”斑马线，在绿灯未亮，越过斑马线。

文明交通是城市形象的名片， 城市文明的标
志， 而斑马线也是考验行人、 驾驶员素质的道德
线。 礼让斑马线，尊重斑马线，换来的会是交通有
序和个人安全。 等待几秒，退后几步，让城市文明
大步前进。

▲

时间：昨日上午
9:00

地点：茶韵路
记者在茶韵路自东向西至茗阳阁约

200

米路段看
到，不少卖西瓜、桃、玉米等农产品的商贩，占据多处人行
道及盲道。据悉，这些商贩时常与河区市政管理执法队
员“打游击”。茶韵路车流量较大，许多前来购买东西的市
民直接把车子停在路上，导致交通不便，安全隐患较大。

拍摄人：本报记者周涛
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胡朝成送来锦旗
本报记者郭晓雨摄
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